



Hoja de la Congregación Mariana

Redacción: Dependencias parroquiales

Eibar, Octubre 1954

Año V

:-:

Núm. 51

¡EL MUNDO TODO PARA LA VIRGEN!!

¡ARRATE PARA LA VIRGEN!! Esta fué la consigna del DIA DE ARRATE. Ella nos exigía que nuestra fiesta fuese digna, limpia y pura. Como convenía a la campa sagrada de Arrate. Ella nos recordó que sus fiestas las tenemos que celebrar con sentido cristiano, con gusto y estética de pureza. No con músicas exóticas y negras que disgustan a la Madre.

Y la juventud eibarresa supo escuchar la consigna de la Virgen. Desbordasteis las amplias naves del santuario para comulgar y, reconfortadas con la sangre de Cristo y la mirada de la Madre, fuisteis dignas de la Virgen todo el día. Enhorabuena a vosotras.

Pena es decirlo pero, aunque muy pocas, hubo algunas que traicionaron a la Virgen. En particular las que tomaron parte en aquel baile nocturno que se organizó en aquella cuesta desartada en frente de Cantabria. Lamentable, muy lamentable. Fué la mayor bofetada que se dió a la Virgen en Arrate. Sepan todas estas jóvenes, sean de Arrate o no lo sean, que apenaron hondamente el corazón de

su Madre y que, en adelante, su conducta debe estar más en consonancia con los deseos de la Virgen.

* * *

Ahora, entusiastas jóvenes, la Virgen os llama a otra

empresa grande y divina. Se acerca ya el DOMUND. Es la gran fiesta mundial de las Misiones. Es el aldabonazo que la Iglesia hace resonar en nuestros oídos para decirnos que la mitad de la humanidad desfallece y muere lejos de Cristo.

Este año la consigna misional tiene un matiz totalmente mariano: **TODO EL MUNDO PARA LA VIRGEN.**

La Iglesia, Hija de María, se acerca a tu corazón de madre y te pide tu colaboración para que el mundo todo sea de María.

1.500 millones ni siquiera han oído hablar de Ella. Tú, con tu oración, limosna y sacrificio; con tu rica personalidad femenina al servicio de las Misiones, debes hacer que la Virgen sea conocida y amada por todo el mundo.

¡¡TODO EL MUNDO PARA MARIA!!

ARRATE EGUNIAN

ZORIONAK, Eibar'ko Maria'n alaba. Benetan zintzo ibilli zifiaten Arrate egunian.

Goizian pillakak Jauna artu zenduen eta Kristo'ren gorputz ta odolakin indartuta, Ama Birgiñaren begirakun maitetsuakin sututa, gero egun guztian berak nai eban lez ibilli zifiaten.

Zuen jolasak, zuen jantziak, ibillera, gauza, guztiak Ama Birgiñaren gogokuak izan ziran. Aurrera bide orfetik, Eibar'ko gaztiak. Datorren urtían oraindik garbiagua izan biar dau Arrate egunak. Eta Ama Birgiñaren asmo au, ¡¡egi izango da zuen lagunfasunakin!!

* * *

Beti egon ei da Judas'en bat Ama Birgiñari negar eragiteko. Arrate egunian bardin gertatu zan. Gauza lotsagarria illuntzi artan ikusi genduna. Ez dakit ziur Arrate inguruko baserrietako neskak ziran... Baiñan lotsagarria eta negargarria Ama Birgiñarenizako Kantabria aurreko aldapara artan zebillen dantza lotua.

Gaizki. Oso gaizki. Ori benetan Arrate'ko Amari matraillako bat emotia da. Arrate'ko gaztiak, jakin egizue Ama Birgiña oso negartu zendueta. Bere aurrían, ordu aietan, leku artan eta Arrate egunian, ¡gaizki, oso gaizki!

Datorren urtían Arrate'ko Amak ez dau orrelakorik nai. Ta, gazte maitiak, zuek be ez dozue Ama Birgiñaren biotza samindu ta negartuko. Ez, ifiolatan be ez. Ori lotsagarria izango litzaieke Arrate bailliaren izen onerako.

Una chica pregunta...

Diario de Marisa

Saltera o casada?

DIÁ 26. LUNES

SE ha recibido en nuestra redacción una carta escrita por mano femenina. Firma Rosita. Y como está cartita, en algunos aspectos rezuma esencia de otras muchas vidas femeninas, vamos a contestarle públicamente. La carta dice así:

«Muchas veces he visto que los sacerdotes y también mis padres me insisten en el cumplimiento del deber. Pero yo no acabo de comprender en qué consiste esos lios de cumplir el deber.

Soy una chica de 18 años y vivo con mis padres, sin necesitar casi nada, pues todo me lo dan hecho. Ya me dedico a vivir simplemente y pasarlo lo mejor que puedo, sin tener preocupación ni ocupación fija salvo el pasar todos los días, leer novelas y asistir al cine unas tres o cuatro veces a la semana.

¿Estoy incluida entre los que tienen que cumplir algún deber? ¿Cuál es el mío?

Precisamente me he alegrado siempre de no tener una responsabilidad concreta, un deber que me atase. Esto es lo que me hace vivir bien y como con ello no hago mal a nadie... ¿Puedo pensar así?

ROSTITA

No, Rosita, no puedes pensar así a no ser que te resignes a ser una descolorida vulgaridad en la vida. Preguntas cuál es tu

deber. Eso ya es más que una pregunta. Es una nota preciosa para el diálogo. Quiéza en el marco de una semana de Ejercicios Espirituales irías bordando tu misma, sin darte cuenta, los contornos de ese deber que no vives. Y ello, sobre todo, porque los Ejercicios te animarían a un diálogo imparcial contigo misma.

Desde luego—permíteme que te lo diga con franqueza—vives en lo más profundo del despierte. En la higuera. Te contentas con no hacer mal a nadie, gozándote alegremente en una ausencia total de responsabilidad y de deber. Y luego dices... que te dedicas a vivir. Como si un día la higuera estéril con sus hojas verdes se quejara al leñador que la arranca de cuajo, porque ella no hace mal a nadie y se dedica tan solo a vivir a la vera del camino. Cuando la higuera ha nacido para dar fruto y fruto abundante.

Si nosotros nos contentamos con no hacer nada, Dios no consigue sus fines sobre el hombre. Ni Jesucristo hubiese venido al mundo a soltar la parábola de los talentos y a decirnos que aquel que entierre en el polvo de la vulgaridad los tesoros recibidos de Dios, provoca la ira del cielo.

Y tú tienes tesoros preciosos en tu alma de mujer, no los entiendes lastimosamente. No puedes ser como higuera estéril. Vive para algo, a impulsos de un Ideal que merezca la pena.

Es muy tarde y tengo que ir a dormir que de escribir. Quiero, sin embargo, constar aquí cierto día en la oficina en medio de una discusión...

A los nueve y cuarenta y cinco había empezado aún a trabajar. El jefe está de vacaciones, los ratones bailan. Mis compañeros otros hablaban de fútbol, otros de la mesa de Conchita, la nueva mecánica de grupo comentaba lo que hicieran ayer.

He empezado a trabajar y me han preguntado si tenía fiebre. Por no parecer que me iba a caer encima y porque me era imposible hacer nada con tanta fiebre me he levantado y, como un ratón más me he ido al grupo.

Hablaban de no sé qué iglesia. Conchita ha dicho que no aparece en la calle de las iglesias.

—No seas cursi, niña, ¿tiene esa peluca?

—Yo no la he visto, cuando no aparece, por lo que sé. Me han contado que y parece que toda la acción se desmorona y no aparece nada sano. El le mata a ella...

—¿Y no te han dicho que la mata?

—No.

—¿Pues te lo voy a decir porque era insostenible. Estaba medio loca. Yo, una mujer así, hubiera hecho lo mismo. Bastante loco. Debía haberla matado antes.

Me he quedado sorprendida. Esto lo decía José Luis, que parece un chico muy serio y callar. Luego, he empezado a reflexionar. ¿Cómo puede hablar así? Hasta aquí me he limitado a oír y callar. Luego, he empezado a reflexionar. ¿Cómo puede hablar así? Hasta aquí me he limitado a oír y callar. Luego, he empezado a reflexionar. ¿Cómo puede hablar así? Hasta aquí me he limitado a oír y callar.

El quinto es no muy chico conoce los Mandamientos. Sin embargo, a una persona este medio loco le ha parecido muy interesante para matarla. Esto no es cristiano. Ni siquiera. ¿Se mata a los locos? Entonces, ¿qué pasa con esos que andan sueltos por el mundo enloquecidos a los demás?

He oído hablar mucho del café que sentimos las chicas de imitar a los señores de cine. Hay quien les imita el peinado, el traje, los zapatos, etc., como los señores. No me extraña digan que el hombre descendiendo del mono... Y que nadie va a leer mi diario, puedo escribirlo, me que también yo he hecho el mono algunos días.

El andar con los ojos cerrados, quizá resulte interesante; pero es muy curioso puede dar un tropiezo y los tropiezos no son de elegantes.

Es posible que haya chicas que, bajo la influencia del cine, vivan fuera de la realidad. Sin embargo, me parece que la influencia de esos películas que nos pueden dar el criterio, sin darnos cuenta, de manera que nos acepten como bueno lo que Dios y una razón nos dicen que es malo.

No sé a dónde me voy a ir una de la madrugada. Me enigo de sueño.

COMUNIO GENERAL

HUJAS DE MARIA: 10 de Octubre. Hora de ocho menos cuatro. ASPIRANTES: 3 de Octubre. Hora de ocho y media. DIA DE RETIRO: Días 7 y 8.

Rusia'ko gauzak...

RUSIA'N ogeitabat urte egindako izurkari edo periodista batek, Henry Shapiro jaunak, Paris'ko «Le Monde» izparringi edo periodikuan Rusia'ko barri batzuk emoten daukuz.

«Rusia'n ba dago sinismena, diño artikulo oñtan. Azkenengo urte aietan eleiza asko zahalik dagoz eta jende asko ikusten da eleizatzen. Exe geienak daukate Ama Birgiñaren irudia. Baiñan ori orrela izan arren, Komunismoa Kristautasunaren aurka gogor dago. Kanpoaz, ordea, euren otso izantza bildots leza agertu nai dabe.

Revoluzioa, 1917 urtian, etorri zanian, komunistak su ta gar jaitki ziran Kristautasunaren aurka. Orduan 54.000 eleiza ziran Rusia'n. Gaur 4.225 bakarrik. An ill ebezen obispo ta abadiak ezin kontatutakuak dira.

Orrela, oso oker, jarraitu ehen gauzak, perzekuzio ikaragarri baten fitoria geraturik Eleiza, azkenengo gerra etorri arte.

Gerra egunetan, otsuak atdi bihurtu naian agertu ziran. Eleizaren aurkako gauza asko laga ebezen. Baiñan barrutik lenguak ziran eta lengo lepotik dankate burua orain be.

Eskolan ez da erakusten Dotriñarik. Eskola, ikastetxo erdiko eta nagusietan Jaungoikoaren aurka erakusten da. Komunistak gaztediari Eleizaren gortotua erakusten dautse. «Komunismoa eta Ertigioa ezin leitez batuz», esaten dabe. Edo bata edo bestia.

Eskatu daigun aihbeste Rusia'ko gure kristau anaigaitik, eta baita be komunistan anai errukarri ausgaitik.

MUCHAS esposas hay que nunca debieron serlo. Sencillamente no estaban preparadas para ello.

A los 17 años se ve la vida de una mujer muy felicitosa y no se piensa. Y mucho, más o menos inconscientemente piensan que es poco menos que una obligación que la que no marcha monja haya de casarse.

Otras miran al matrimonio como una colocación, un modo de asegurarse una pensión vitalicia sin tener que preocuparse del porvenir.

Casadas, tendrán su casa, donde serán las dueñas, tendrán asegurada la alimentación y el vestido, no tendrán que pasar por la vergüenza (así les parece a ellas) de haber tenido que quedar solteras.

Estas no piensan que la esposa tiene sus obligaciones, que ha de educar a los hijos, que tiene que complacer al marido, que ha de cercenar muchas libertades...

Estas nunca debieran haberse casado.

Estas son unas perfectas egoístas. Y la egoísta no vale para religiosa, pero tampoco para casada. Para educar a los hijos tendrá que sacrificar muchas veces su distracción favorita, tendrá que preocuparse, tendrá que darles ejemplo y... ¡esto cuesta! Por eso esa esposa egoísta temerá a los hijos.

Para complacer al marido tendrá ante todo que reconocer los derechos que éste tiene sobre ella y a pesar de su desgana o repugnancia habrá que darle lo que es su

yo; tendrá que saber sonreír cuando está de mal humor, tendrá que... ¡Y esto cuesta! Por eso la esposa egoísta internamente aborrecerá al marido como tal. Estas nunca se debieran haber casado; pero, puesto que se casaron, no les queda más remedio que cambiar de vida. Que si la soltera ha de vivir como soltera, la perfección de la casada está en vivir como esposa y como madre de verdad. Nadie está obligada a casarse; pero, una vez casada, todas están obligadas a aceptar todas sus consecuencias.

En consecuencia debemos matar el egoísmo. Porque toda joven si quiere ser feliz debe mirarse menos a sí misma y más a Dios y a los demás hermanos. El egoísmo es como pollita que va aguiereando nuestro ser. No nos deja vivir. Nos quita la libertad del espíritu. Y empequeñece de tal forma nuestros horizontes que no pone en peligro de asfixiarnos por falta de oxígeno vital.

Es necesario que ensanchemos nuestra mirada y nuestro corazón. Y que nos dediquemos a hacer el bien. Con toda nuestra alma y entonces, ya sea en un camino o en otro, solamente entonces seremos felices.

La felicidad supone vivir a impulsos de un Ideal grande. Porque vivir solo para pasar, ver cines y leer noveluchas...; vivir solo mirándonos a nosotros mismos, eso no produce la felicidad. La felicidad es como conquista de un vivir para hacer el bien.

Cuando un cristiano toma estado, cuando se lanza a la gran aventura del matrimonio, acepta una especie de condena a muerte la de sí mismo. Ni la Biblia, ni la Prensa, ni los sermones nos han habituado a esta verdad. A PARTIR DEL MOMENTO EN QUE SE UNE LA PROPIA VIDA A LA DE OTRO SER, RESULTA IMPOSIBLE VIVIR PARA SI MISMO, SI SE QUIERE AMAR REALMENTE. Pero esta perspectiva no tiene nada de espantosa: la muerte del egoísmo es la más firme garantía de felicidad.

Munduko barri...

MUNDUAN 2.440 milioi gizon ta emakume bizi gara. Auetatik 472 milioi Erroma'ko Eleiza benetakuan, Aita Santuaren jarraitzaile dira. Auda, egun gizonetik ogei katolikuk dira.

Asia'n, 1.300 milioitik, 31 milioi bakarrik dira Eleizaren semiak.

Europa'n 590 milioitazko, 230 milioi dira katolikuk.

Amerika'n 337 milioi biztanle daukate. Euretatik 190 milioi Erroma'ko Aita Santuaren jarraitzaile dira.

Afrika'n 17 milioi anai katolikok daukuz. Baiñan beste 181 milioi Jaungoikua ta Eleiza benetakua ez dabez esgutuzen.

Oceania'k 14 milioi biztanle edo habitante dituz eta euretatik 3 milioi gure Er-ligio benetakuk dira.

Katolikueri geituko bageniokez 250 milioi protestante eta 200 milioi cismatikok munduan 922 milioi izango ginakez.

Urteoro, 5.400.000 katoliko jaiotzen dira. Baiñan kristau ez diranak, urtian 17 milioi datoz mundura.

¡Zeñ negarzarri onela mundua ikustia! Jaungoiko bat, Eleiza bat Sinismen bat. Onetara, su argituzera etorri zan Jesukristo, Jaungoiko Semia. Eta oraindik, ¡zeñ urrin gangoen Jesús'en asmuetatik!

La joven que se entregó al Amor

Vida de una misionera en el Africa negra

CERCA DE DIOS...

«Estamos en plena selva africana. A las cuatro y veinte, el toque de campanas nos hace abandonar el sueño. Después tienen lugar las oraciones de la mañana, la primera parte del Rosario, la Santa Misa, la Comunión y la acción de gracias. Durante cerca de dos horas las religiosas se unen a Cristo en la intimidad de la oración. A las siete, la religiosa está dispuesta para que conozcan a Dios las almas. Enseguida llegan los alumnos al tiempo que algunos aguardan ya a las puertas del dispensario.

Vienen desde muy lejos. Han hecho 20, 30 kilómetros a pie para que la Hermana oculista pueda ver sus ojos enfermos. De siete a once las Hermanas enfermeras y sus ayudantes ven desfilar toda clase de miserias. Curan llagas nauseabundas, cuidan enfermedades desconocidas en Europa, pero, sobre todo, reconfortan a los enfermos con la palabra cordial, llena de amor sobrenatural...

Pasemos ahora a la Casa de Lactancia. Muchos niños han perdido a su madre; la Hermana explica a las nodrizas benévolas las dosis de los biberones, mientras que, este mismo día, la llaman para atender a un niño que se muere.

—Es de una vecindad pagana, Hermana, y su madre no quiere que nos acerquemos porque teme que le hagamos un maleficio.

ABRASADA POR EL SOL Y EN BUSCA DE ALMAS...

La Hermana toma el botiquín de urgencia y va rápidamente, acompañada por un chiquillo de la misma vecindad. ¡Dios mío, exclama en el camino, dadme esa alma!.

Llegan a la choza. La madre consiente que curen a su hijo... y unas horas después hay un ángel más en el cielo.

Las once: el sol quema y la atmósfera abrasadora hace parecer casi fresca la capillita donde las Hermanas se reúnen para el examen particular: conviene dar gracias a Dios por los beneficios recibidos durante la mañana, y reemprender con ardor la marcha hacia la perfección.

Después de la comida, acción de gracias, la siesta, un corto recreo y media hora de lectura espiritual. Y otra vez a trabajar: las Hermanas enfermeras visitan a los pacientes que les han señalado. Y como algunos viven en pueblos alejados, ¡hay que coger la bicicleta!

Pero, ¡qué miseria en las pobres chozas de barro! Este niño de 12 años que se muere de una disentería, acostado en una estera al sol, ¡no tiene ni un poco de agua a su alcance! Se llena una calabaza y Pedro la bebe de un trago. Una inyección de emetina, otra de alcanfor...

—Hermana, dice Pedro en un suspiro, soy feliz aunque me muero. Desde el cielo convertiré a mis padres.

Pasamos a una vecindad completamente pagana: una pobre moribunda se ahoga en su choza. Hacemos que la saquen fuera. No tiene más almohada que un pedazo de madera.

—¿No pueden cubrirla con un andrajo?, preguntamos.

Las personas que la rodean están indiferentes. La moribunda oye hablar de Dios, del perdón de los pecados, del cielo.

A la vuelta, la Hermana se para en las chozas cercanas al dispensario. Aquí hay muchos enfermos hospitalizados. Lección de catecismo... Las verdades esenciales que en algunas semanas les prepararán para el Bautismo, ya que sus días están contados...

SI HUBIESE MAS MISIONERAS

Cae la noche. Las Hermanas vuelven a entrar en la capilla para hacer la visita al Santísimo Sacramento. Después la cena, el recreo, muy animado hace tomar parte a todas en los acontecimientos del día: en la escuela de los chicos, de preparación para el Seminario, los exámenes tienen en ebullición a los 300 alumnos. La escuela de niñas, la de artesanía preparando la exposición de arte. Resultado: que la Hermana no tiene un minuto libre.

La Hermana visitadora de familias relata hechos edificantes. Jaime, empleado de comercio con un buen sueldo, ha abandonado su empleo para entrar en la Escuela de Catequistas. Una antigua alumna de la escuela pide insistentemente entrar Hermana Negra y Juan, antiguo alumno de las Hermanas, será pronto sacerdote.

Son las ocho treinta, la hora de la oración de la tarde, del gran silencio que hasta la mañana siguiente envolverá el pequeño convento, faro de luz en medio de la inmensa selva africana. Pero las Casas de Misión están alejadas 100, 150 kms. y más... No hay misioneras y por esto... muchos se entregan al Islam.

Las 138 Casas de Hermanas Blancas del Cardinal Lavignerie parecen islotes perdidos en el Africa inmensa. A los Padres Blancos, a las Hermanas, los mismos indígenas reclaman la fundación de nuevas Casas de Misión. Durante la guerra, el relevo resultó imposible. Después, las 1.600 Hermanas Blancas ¿qué suponen para millones de infieles? Y quedan millones de almas que ningún misionero puede atender, millones de almas que nunca han oído hablar de Jesús y del cielo y cuyo clamor angustioso hace eco en nuestros corazones de misioneras. Es un S.O.S. perdido que lanzan a través del mundo: ¡¡SALVAD NUESTRAS ALMAS!!

24 de Octubre: DOMINGO MUNDIAL DE LAS MISIONES